

DOMINGO 29 DE NOVIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MÁS DE 10 MIL PERSONAS QUERETANAS PODRÁN VOTAR POR GOBERNADOR DESDE EL EXTRANJERO

Alrededor de 11 mil 80 personas originarias de Querétaro y que viven en el extranjero tendrán derecho a votar el próximo 6 de junio, únicamente por gobernador del estado. Esta será la primera vez en que los queretanos que están en el extranjero podrán emitir su voto en el 2021. De acuerdo con el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, de las 11 mil 80 personas, 10 mil 449 personas (94 por ciento) residen en algún país de América, 514 en Europa, 90 en Asia, 10 en África y 17 en Oceanía. De las personas que viven en América, el 89 por ciento se encuentra en Estados Unidos, donde más del 60 por ciento vive en Texas, California y Florida. Lo anterior, está fundamentado en el artículo 7 de la Constitución Política de Querétaro, así como en la Ley Electoral de Querétaro. Para hacer valer su derecho podrán votar por correo postal o a través de internet; para la primera modalidad, la boleta deberá llegar a México hasta 24 horas antes del inicio de la jornada electoral y deberá entregarse en los módulos que instalen las embajadas o consulados. La votación por internet se hará de conformidad a lo indicado en la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y por el Instituto Nacional Electoral (INE), teniendo como límite las 18:00 horas del día de la elección. Las personas interesadas en participar en este ejercicio tienen hasta el 15 de febrero de 2021 para realizar su trámite de credencialización. El registro para emitir su voto desde el extranjero concluirá en marzo de 2021 y podrán hacerlo del 1 de abril al 6 de junio de 2021.

<https://codiceinformativo.com/2020/11/mas-de-10-mil-personas-queretanas-podran-votar-por-gobernador-desde-el-extranjero/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PVEM

PVEM POSTULA PARA HUIMILPAN A EX CANDIDATO DEL PES

El Partido Verde Ecologista anunció que postuló a Juan Guzmán como candidato a la alcaldía de Huimilpan. Guzmán es la segunda ocasión que participa, en el proceso del 2015, lo hizo bajo la bandera del PES, y esta elección donde ganó fue anulada. Aunque se volvió a desarrollar, éste ya no participó, asegurando que no había garantías de seguridad para su familia. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FIESTAS SÓLO CON PERMISO PREVIO

Quienes realicen eventos, incluidas celebraciones y fiestas, con más de 50 personas, deberán de presentar un aviso ante las autoridades sanitarias para que vigilen el cumplimiento de las medidas de seguridad por el Covid-19 o, de lo contrario, se podrían suspender. (DQ, principal)

N: CUATRO CHOQUES EN 4KM

19 personas, entre ellos dos menores y dos elementos de la Guardia Nacional fueron evaluados por paramédicos luego de resultar con lesiones en 4 hechos de tránsito ocurrido anoche en Paseo de la República. (N, principal)

DOMINGO 29 DE NOVIEMBRE DE 2020

AM: COMIENZAN FUNCIONES DE UNIDADES ANTI-COVID-19

Como parte de las acciones emprendidas por el Gobierno estatal para inhibir los contagios de COVID-19 en la entidad, se publicó en la Sombra de Arteaga, el acuerdo mediante el cual se sientan las bases para el funcionamiento de las unidades especiales anti-COVID-19. (AM, principal)

EUQ: EN 24 DÍAS, AUMENTARON 65% CASOS ACTIVOS: SALUD

Los casos activos de Covid aumentaron 65% en 24 días en Querétaro, de acuerdo con datos de la SESEQ, del 2 al 26 de noviembre se pasó de mil 641 activos a 2 mil 715. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

MIPYMES SE SUMAN A LA ESTRATEGIA

La AMIQRO respaldó la nueva estrategia anunciada por el gobernador Francisco Domínguez, a través de acciones enfocadas a contener los contagios de Covid-19 y priorizar la salud de los queretanos, al mismo tiempo manteniendo la actividad económica, cumpliendo protocolos sanitarios. El presidente de la asociación, José Luis Cámara, dijo que las empresas asociadas se suman a la estrategia con el compromiso de cuidar la salud de todos, además recordó que las compañías de la organización están cumpliendo los protocolos sanitarios. (DQ)

REANUDARÁ ACTIVIDADES JUNTA LABORAL

La ST, dio a conocer que a partir del próximo lunes 30 de noviembre se reabrirán las puertas de la Junta de Conciliación y Arbitraje no.4 correspondiente al municipio de SJR, tras haber cerrado por un contagio de Covid-19. En el documento destacaron que además de esta sede, la 2 y 3, de la capital del estado también estarán retomando sus actividades con normalidad, aunque harán hincapié en cuanto a intensificar los protocolos de higiene para el personal y los usuarios. (ESSJR)

LANZAN CAJA DE PRODUCTOS QUERETANOS: SONRÍE QUERÉTARO

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, encabezó el lanzamiento de la caja de productos locales "Sonríe Querétaro", iniciativa que busca impulsar a las MiPyMEs queretanas mediante el fomento al consumo local. Mencionó que COVID 19 ha representado un parteaguas en la manera en la que vivimos, convivimos, trabajamos y hacemos negocios, por lo cual con la incorporación del estado al Programa Sonríe México, en una primera generación se beneficiaron los negocios de nueve emprendedores queretanos mediante su inclusión en plataformas digitales. (DQ)

PREVÉN CERRAR EL AÑO CON UNA OCUPACIÓN HOTELERA DE 30%

Hugo Burgos, titular de la SECTUR, informó que esperan alcanzar una ocupación hotelera promedio de 30% al cierre de año; esto es la mitad de lo que se logró en 2019. El funcionario reconoció que la actividad turística ha ido recuperándose en los últimos meses, aunque no será lo suficiente para alcanzar niveles óptimos como los años anteriores. (EUQ)

DISFRUTA QUERÉTARO

Con gran éxito se llevó a cabo la experiencia culinaria Caminos de Querétaro Gastrofest, una nueva propuesta que puso en marcha la Secretaría de Turismo en el estado para conocer los principales atractivos de la ruta Arte, Queso y Vino de manera virtual. (N)

DOMINGO 29 DE NOVIEMBRE DE 2020

AEROPUERTO DE QUERÉTARO CELEBRA 16 AÑOS DE OPERACIONES

El AIQ celebra 16 años de operaciones, en los que destacó el crecimiento en conexión e infraestructura de los últimos años. Mediante un comunicado, se informó que en los últimos cinco años este centro incrementó su conectividad aérea, pasando de diez a 35 destinos en México y a nivel internacional. Además, es el tercer lugar en transporte de carga a nivel nacional, y gracias a su complejo aeroespacial ha logrado ser un referente internacional al ser el cuarto destino aeronáutico en el mundo. (N)

PODER JUDICIAL

APROBACIÓN DE USO LÚDICO DE LA MARIHUANA PODRÍA BENEFICIAR A PERSONAS PRIVADAS DE LA LIBERTAD POR PORTACIÓN: TSJ

Tras la aprobación del uso de la marihuana para fines lúdicos, el presidente del Tribunal Superior de Justicia, José Antonio Ortega Cerbón, reveló que esto podría beneficiar a quienes se encuentran privados de la libertad por la portación de esta sustancia. (ADN)

PODER LEGISLATIVO

CARAVANA MIGRANTE TENDRÁ CAMBIOS

El presidente de la Comisión de Asuntos del Migrantes del Congreso Local, Hugo Cabrera, dijo que aún no establecen acuerdos con los organizadores de la Caravana Migrante que partirá de Estados Unidos el 17 de diciembre y llegará a Querétaro. "El gobierno somos coadyuvantes, nosotros no somos los organizadores directos de la caravana, todo el gobierno en cualquier de sus órdenes y ámbitos lo que nos corresponde es facilitar las cosas, siempre ha habido todo el interés y más por la comisión de asuntos del migrante". (DQ)

REFORMAS AL CÓDIGO PENAL NO BUSCAN "CALLAR BOCAS", SOLO MEDIDAS PREVENTIVAS: TANIA PALACIOS

Las reformas al Código Penal que aprobaron el Congreso de Querétaro para combatir la pandemia de COVID-19 no tienen la intención de "callar bocas" y busca aplicar medidas preventivas, defendió la diputada local por el PAN, Tania Palacios. Lo anterior, tras el pronunciamiento que feministas realizaron esta semana sobre la denominada Ley Garrote y que, señalaron, busca criminalizar la protesta y desarticular el movimiento feminista. (DQ)

RECHAZA MORENA LA APLICACIÓN DE MULTAS

Tras aplicar las autoridades estatales nuevas medidas por el incremento de contagios de Covid-19, la coordinadora de la bancada de Morena, Paloma Arce, rechazó que se apliquen sanciones a quien no use cubrebocas, no obstante, avaló las medidas que implican la reducción del aforo en negocios y la no venta de alcohol los domingos. En entrevista vía telefónica, reconoció que, en los últimos días se han incrementado los contagios, hospitalizaciones y fallecimientos, además, hay personas que han relajado las medidas; no obstante, subrayó que se debe ser cauteloso al momento de aplicar sanciones, ya que, existen otras alternativas para disminuir los casos. (DQ)

MUNICIPIOS

SUSPENDEN FIESTA CHARRA SJR Y BALANDRA EN JURIQUILLA POR INCUMPLIR MEDIDAS SANITARIAS

Durante la noche de este viernes se efectuaron diversas clausuras de establecimientos, entre ellos Fiesta Charra de SJR. Las autoridades sanitarias del estado de Querétaro comenzaron a clausurar establecimientos por no acatar las

DOMINGO 29 DE NOVIEMBRE DE 2020

medidas sanitarias ante COVID-19. A un día de ser anunciadas medidas adicionales, a través de denuncias ciudadanas al número de emergencias 911, en el Municipio de SJR se clausuraron al menos dos establecimientos, entre ellos el centro nocturno Fiesta Charra, mientras que en Querétaro, fue suspendido un establecimiento denominado Balandria en Juriquilla y una fiesta donde se concentraban más de 80 personas en la comunidad de El Salitre. (ESSJR, ADN)

TIANGUIS, FOCOS DE CONTAGIO

La misma historia de todos los martes y sábados desde hace 1 años en que se instaló el tianguis de San José El Alto, escándalo desde temprano, puestas bloqueadas para los vecinos y ahora con el agravante de la pandemia y haciendo caos nulo al programa Somos Más. (N)

RECONOCE LUIS NAVA COMPROMISO DE COMERCIANTES DE LA FUCQ ANTE CONTINGENCIA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, atendiendo todas las medidas sanitarias, se reunió con líderes y representantes de la Federación de Uniones de Comerciantes Queretanos en Pequeño del Estado A.C. para exhortarlos al apoyo y respeto de las medidas de prevención sanitaria que sólo tienen la finalidad de cuidar lo más precioso que tenemos que es la propia vida. (N, EUQ)

ANALIZAN EN CAPITAL PROGRAMAS DE APOYO

Está en análisis la creación o continuidad de algunos programas como el de Ocupación Temporal para el próximo año con la intención de continuar apoyando a los queretanos que vieron afectados sus ingresos económicos derivados de las medidas sanitarias por la pandemia, adelantó el secretario de Desarrollo Humano y Social Arturo Torres. (EUQ)

POR RIESGO DE SUICIDIO, 11.3% DE LLAMADAS AL 070, ALERTAN

El 11.32% de las llamadas de atención psicológica que son atendidas en la línea 070 son por riesgo suicida, informó la directora del Instituto para Prevenir Conductas de Riesgo, Adriana Bouchot. El 70% de las personas que se comunican son mujeres y hay alrededor de 100 llamadas de menores de entre cinco y 12 años. (EUQ)

COLOCAN NOCHEBUENAS

Trabajadores de la Secretaría de Servicios Municipales de la capital queretana comenzaron la colocación de flores de nochebuena en la rotonda del mensajero de la libertad, entre las vialidades de Universidad y Corregidora, así como en las jardineras de Plaza de Armas, en el Centro Histórico. (AM)

PROMUEVE CORREDOR ACCIONES EN FAVOR DE LA INCLUSIÓN

Con el objetivo de generar programas y políticas públicas incluyentes, así como fomentar conciencia social entre los funcionarios públicos de la administración, el Instituto Municipal de la Juventud de Corregidora impartió a 55 funcionarios el taller "Lengua de Señas Mexicana". Por lo anterior es que el presidente municipal, Roberto Sosa, realizó la entrega de constancias a los empleados; en su discurso precisó que es indispensable brindar un servicio integral e incluyente a la ciudadanía, por ello la decisión de impartir este taller a funcionarios, mismo que había sido llevado a jóvenes de la demarcación. (DQ)

ESPERAN RECURSOS HASTA POR 250 MDP

El presidente municipal de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya, dio a conocer que la proyección para el presupuesto de egresos del siguiente año es de 250 mdp, en donde se estará privilegiando al mejoramiento de obra pública y

DOMINGO 29 DE NOVIEMBRE DE 2020

acceso a los servicios básicos. Señaló que su gobierno se ha caracterizado por generar las condiciones para el desarrollo de las colonias y comunidades, por lo que añadió que aún hay compromisos para cumplir para su último año de administración sobre todo en materia de infraestructura. (ESSJR)

PIDEN APOYO PARA MACEDONIA BLAS

El coordinador Nacional e Internacional de Embajadores Ancestrales, Mario Uribe Barrón, dijo que es necesario se brinde apoyo para el hogar de Macedonia Blas Flores, gobernadora pluriétnica del estado de Querétaro, al referir que las condiciones en las que vive son vulnerables. Llamó a los gobiernos del estado y municipal para apoyar y generar las condiciones óptimas de vivienda, toda vez que requiere de la colocación de ventanas y una puerta en su casa que se localiza en el barrio de El Bothé, San Ildefonso Tultepec, Amealco de Bonfil. (ESSJR)

GERMAIN LLEVA CAPACITACIÓN A COMERCIANTES

Con la finalidad de ofrecer nuevas herramientas útiles para aumentar los ingresos, se llevan a cabo cursos de capacitación como parte del programa dirigido a pequeños comerciantes y emprendedores impulsado por el regidor, Germain Garfias. Con la capacitación titulada "Fortalecimiento y rescate empresarial a pequeños negocios", se ha impactado a representantes de distintos sectores comerciales y de emprendimiento. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

BUSCARÁ UAQ AJUSTAR "BOQUETE FINANCIERO"

La UAQ buscará ajustar en conjunto con Gobierno del Estado el boquete financiero que se dio a conocer en el Presupuesto de Egresos de la Federación, donde del 3.4% solicitado, al igual que la UNAM, recibirán el 3.07%, indicó la rectora Teresa García. Tras la declaración del Gobernador FDS de que se apoyaría a la máxima casa de estudios, García Gasca dijo que el apoyo estatal solventar los faltantes de la Federación en materia presupuestal, para el 2021 buscan acordar que se asignen 923.5 mdp a la UAQ. (DQ)

HUBO 389 NUEVOS CASOS POSITIVOS Y 19 DECESOS POR COVID-19 ESTE SÁBADO EN QUERÉTARO

De acuerdo con el reporte diario que emite la SESEQ en torno a la situación por la actual pandemia de COVID 19 en la entidad, se dio a conocer el fallecimiento de 19 personas además de 389 nuevos casos positivos del virus en el transcurso de este sábado. En el estado se suman 389 casos de COVID-19; se trata de 224 mujeres, entre ellas una de cuatro meses, una de dos y una de tres años y 165 hombres. (N)

GRUPO MÉDICO VIGILARÁ CASOS

Como parte de las nuevas medidas anti Covid-19, se creó el Grupo Multisectorial Especializado para la Vigilancia Epidemiológica y que, con la finalidad de mitigar la propagación de la enfermedad, fomentará la difusión del aislamiento voluntario, en caso de presentar síntomas y el cumplimiento de las medidas sanitarias. Este grupo, según el acuerdo publicado en La Sombra de Arteaga, se integrará por cinco especialistas destacados en la salud pública, en epidemiología, infectología, medicina interna y la promoción de la salud. (DQ)

CANSANCIO, ESTRÉS Y ANSIEDAD A 11 MESES DE LA PANDEMIA

La falta de respuesta de la sociedad a cumplir las medidas sanitarias que ha establecido la autoridad de salud se debe a cansancio mental que ocasiona el aislamiento a casi 11 meses de pandemia por covid19, lo cual ha creado un estado de ansiedad y de estrés en la población, así lo considera el Dr. Sergio Moctezuma. (N)

DOMINGO 29 DE NOVIEMBRE DE 2020

DIVIDEN CEREMONIA DE RECONOCIMIENTO A PERSONAL DE SALUD

El Covid-19 obligó a cambiar el homenaje al personal de salud que lleva décadas laborando en alguna de las instituciones de salud pública del estado, indicó Silvia Rivera, del SNTSA, sección 32 Querétaro. Este año fueron 500 las personas que cumplieron desde 20 hasta 45 años de servicio y que mantienen su labor a pesar del temor que les causa el virus. (EUQ)

RESTAURANTES SÓLO PARA HUÉSPEDES

Derivado de la entrada en vigor de las nuevas restricciones que buscan romper la cadena de contagios de Covid-19, el presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Ignacio Jaimes, informó que el servicio de restaurantes se restringe exclusivamente a huéspedes los días domingo. Mientras que en el tema de aforos en restaurante disminuye del 75 al 50% y en habitaciones como en áreas comunes, para eventos, será al 30% de acuerdo a la publicación del periódico La Sombra de Arteaga y mismas que tendrán vigencia quince días. (DQ)

EMPRESAS AJUSTAN PROTOCOLOS COVID-19

A través de los comités Covid empresas queretanas trabajan en el perfeccionamiento de los protocolos, informó Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacintra en Querétaro, al señalar que los colaboradores de las empresas no se están contagiando en las fábricas, sino en eventos sociales. Enfatizó que, al interior de las industrias, trabajan los Comités conformados por expertos, que se encargan de determinar las medidas que deben implementarse en los centros de trabajo, de acuerdo con las actividades y el número de empleados. (DQ)

REALIZAN QUERETANOS COMPRA DE PÁNICO ANTE LEY SECA DOMINICAL

Tras el anuncio de prohibición de la venta de alcohol el domingo, cientos de queretanos anticiparon ayer sus compras de medidas alcohólicas frente a la medida que permanecerá vigente de manera indefinida. (N)

CRECE ONG 9 VECES CIFRA DE BENEFICIARIOS

La pandemia llevó a Cáritas de Querétaro a crecer el número de personas beneficiarias más de nueve veces, reveló Juan Manuel Moya, subdirector de introducción social. La pandemia creció la necesidad de entregar apoyo a las familias, tanto del estado como de los siete municipios de la Diócesis de Querétaro en Guanajuato. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Por la pandemia, el PRI suspende las renovaciones de sus Consejos Políticos Municipales. Nos comentan que el PRI, que encabeza Paul Ospital, se sumó a las disposiciones que emitió a finales de la semana anterior el gobierno del estado para reducir los contagios de coronavirus, que últimamente están con cifras al alza. A través de una carta que se envió a la militancia, se les avisa que por esta situación se suspenden hasta nuevo aviso todas las reuniones partidistas que congreguen a más de 100 personas. En este contexto, nos cuentan, quedaron pospuestas las sesiones de trabajo en las cuales se tenía programado instalar los Consejos Políticos Municipales de Amealco, Corregidora, El Marqués, Querétaro, San Juan del Río y Tequisquiapan. Los amantes de lo ajeno dejan sin sombreros a La Popular. Mucho llamó ayer la atención en redes sociales, nos dicen, la denuncia que se hizo de un robo a uno de los establecimientos comerciales más antiguos que operan en la capital queretana. La Popular, una sombrerería fundada hace más de 100 años, reveló que en un horario en el que se encontraba cerrada—situado en la calle de Independencia en el Centro Histórico—se metieron y cargaron con la mayoría de los productos nos y

DOMINGO 29 DE NOVIEMBRE DE 2020

caros que ahí se comercializan, aunque no se llevaron el gorro insignia del negocio, motivo por el cual pidieron que "si ven alguna foto con este sombrero lo denuncien". (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL